

Zeitschrift: Geschäftsbericht / Schweizerische Verkehrszentrale
Herausgeber: Schweizerische Verkehrszentrale
Band: 37 (1977)

Artikel: Wechsel im Präsidium der SVZ
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-629915>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wechsel im Präsidium der SVZ

Dr. iur. Gastone Luvini, Appellationsrichter, Lugano, hat das Präsidium der Schweizerischen Verkehrscentrale auf Jahresende altershalber niedergelegt. Während eines vollen Vierteljahrhunderts hat der Demissionär seine Erfahrung und sichere Urteilskraft der Zentrale mit Hingabe zur Verfügung gestellt: seit 1952 als Mitglied von Ausschuss und Vorstand und ab 1971 als Vizepräsident. Auf den 1. Januar 1973 wurde er vom Bundesrat mit der Präsidentenschaft betraut. Der Sinn des Richters für Recht und Gerechtigkeit und die vornehme geistige Feingliedrigkeit des gebildeten Tessiners haben sich bei Luvini zu einem harmonischen Ganzen vereinigt. Diese Eigenschaften, verbunden mit einem ausgeprägten inneren Engagement für die Interessen der SVZ und des schweizerischen Fremdenverkehrs, die er aber mehr durch Geist denn durch Lautstärke vertreten hat, kennzeichneten seine Präsidialzeit. Die hohen charakterlichen Qualitäten und die persönlichen Fähigkeiten liessen ihn auch in eine ganze Anzahl von eidgenössischen und kantonalen Expertenkommissionen einziehen, so im Gebiet von Radio und Fernsehen, bei der Eidgenössischen Zollrekurskommission usw.

Im Fremdenverkehr begann seine Laufbahn 1948 als Präsident der Pro Lugano und als Vizepräsident der Associazione Cantonale per il Turismo (später Ente Ticinese per il Turismo). Als bleibende Erinnerung an seine zielbewusste Tatkraft darf der Palazzo dei Congressi in Lugano be-

zeichnet werden, um dessen Errichtung Luvini sich besondere Verdienste erworben hat. Die touristischen Kreise der Schweiz, allen voran die SVZ, danken dem scheidenden Präsidenten, der sich in hohem Masse für den Schweizer Fremdenverkehr verdient gemacht hat, für seine wertvolle Tätigkeit.

«Als Nachfolger hat der Vorstand dem Bundesrat einstimmig die Wahl von Nationalrat lic. iur. Jean-Jacques Cevey, Stadtpräsident von Montreux, vorgeschlagen. Die oberste Landesbehörde ist diesem Vorschlag gefolgt und hat Herrn Nationalrat Cevey, der dem Ausschuss schon seit 1973 angehört, auf den 1. Januar 1978 zum neuen Präsidenten ernannt.»

Zwei Präsidenten-Generationen der SVZ: rechts der abtretende Dr. Gastone Luvini, links die neue SVZ-Spitze, Nationalrat Jean-Jacques Cevey

